

## 文京学院大学 文京学院短期大学 学長

### 川邊信雄



生」ですが、昨年ほどこの建学の精神の意義が改めて問われたこともなかつたと思います。今回の災害のなかで、私たち日本人の多くが、自分たちの力を謹んで皆様に年頭の挨拶を申し上げます。

本学は、関東大震災の半年後の一九二四年春に、創立者の島田依史子先生によって開校されました。私自身、昨年3月11日の東日本大震災直後の4月に、島田燁子理事長の後を継いで文京学院大学・文京学院短期大学の学長に就任しましたので、何か因縁がないと、他人を助けたり、他人と協力したりすることはできないと実感したと思いま

す。今後は、この「自立と共生」の建学の精神を備え、国内のみならず、グローバルな社会で活躍できる人材を育成・輩出ていきたいと思います。

関東大震災後に日本は大きく変化し、急速な近代化を遂げました。今年に入り、今回多くの被災地の復旧・復興も本格的になり、加速化することで

早い復興と新たな社会の構築を願わざにいられません。

本学も、2014年の90周年、2024年の100周年をめざして、今年から大きな変化と飛躍の時代を迎えることになりました。第一は、研究や共同カリキュラムの開発などを行つたりすることとなりますが、これらの大

きました。将来的には、本学が事業として、今年の夏から本ら学生たちをこれらの国々へ派遣するだけではなく、これらの大学から学生や

研究者を受け入れたり、共同で、新しい建物を建設することです。この建物は、文京学院大学の新たな顔になるはずです。新しく、これらの大学から学生や研究者を受け入れたり、共同で、新しい建物が完成次第、本郷キャンパスS館を解

いて、2014年の創立90周年に完成を合わせ、新S館を建設します。さらに100周

年に向けて、研究や教育の内容を充実するために、またグローバル化やIT化に対応するために金銭的な施設やシステム、さらには新たにカリキュラムの構築が必要になると

思います。こうした新たな挑戦には果敢に取り組んでいき

ますが、従来本学が謳つてき

ました「教育力日本」「地域との共生」「教育と研究の

活性化」などは、今年も継続し

てより実効のあがる仕組みづくりや日々の活動に邁進して

いきたいと考えております。今年の干支は「たつ」です。天に昇る龍のごとく、飛躍を遂げる1年にしたいと思いま

## 天に昇る龍のごとく

第二は、90周年の

年に向けて、研究や教育の内

容を充実するために、またグ

ローバル化やIT化に対応す

るために金銭的な施設やシス

テム、さらには新たにカリキ

ュラムの構築が必要になると

思います。こうした新たな挑

戦には果敢に取り組んでいき

ますが、従来本学が謳つてき

ました「教育力日本」「地

域との共生」「教育と研究の

活性化」などは、今年も継続し

てより実効のあがる仕組みづ

くりや日々の活動に邁進して

いきたいと考えております。

今年の干支は「たつ」です。天に昇る龍のごとく、飛躍を

遂げる1年にしたいと思いま

す。皆様のご支援をお願い

申上げますと同時に、本年

が皆様にとって良い年であり

ますように心よりお祈りいた